

# La Voz de A Mariña

Coelleira

Un buque vigila los restos del pesquero de Celeiro que naufragó en Escocia que naufragó en Escocia hace tres semanas

Pag. X



Naseiro

Los romeros de Naseiro se ríen de la prohibición de la Baixada do Landro parodiando su Enterro

Pag. 3

## Acaba otra costera en la que Burela repite como capital gallega del bonito

Comercializó casi siete de cada diez atunes blancos desembarcados en la comunidad

VIVEIRO / LA VOZ

Desde la medianoche de este martes se acabó la costera del bonito del fresco para la flota española, tanto para profesionales como para pescadores recreativos. Al agotarse la cuota nacional finaliza una campaña que, igual que las dos últimas, acaba más de un mes antes de lo que solía ser habitual, finales de septiembre o principios de octubre. Igual que durante las últimas décadas, Burela repite como capital gallega del atún blanco, el *Thunnus Alalunga* que tanto ha significado para su economía y su sociedad, además de ser su embajador. Datos de la plataforma pescadegalicia.com, basados en las informaciones remitidas por las propias lonjas, indican que en la que gestiona Armadores de Burela (ABSA) se han comercializado casi siete de cada diez bonitos frescos descargados en Galicia desde principios de junio.

Con menos cantidad que otros años, pero Burela repite como capital gallega del bonito. A última hora de ayer, con datos que todavía no son definitivos, en la web pescadegalicia.com se indicaba que en la lonja burelense se han vendido 915 toneladas de bonito del norte fresco, el 65 % de las 1.413 subastadas en la comunidad autónoma. A un precio medio por kilo de casi 4 euros, la facturación en primera venta supera los 3,6 millones de euros, el 66 % de los 5,4 movidos con ese pescado azul de temporada en Galicia. También con cifras provisionales, la otra gran lonja mariñana, Celeiro, comercializó más de 68 toneladas y facturó más de 262.000 euros.



Datos provisionales indican que la lonja de Burela ya ha vendido más de 915 toneladas de bonito. P. LOSADA

Burela cerró la campaña bonitera del 2018 con 1.115 toneladas y 4,67 millones de euros; la del 2017 con 994 toneladas y 4,42 millones; la del 2016 con 818 toneladas y 3,37 millones; y la del 2015 con 1.596 toneladas y 6,7 millones de euros. El balance provisional de la costera que ahora remata y los datos del último lustro quedan lejos de los de años como el 2010, cuando del mercado mariner burelense salieron 2.340 toneladas de bonito, que en primera venta dejaron casi 8,71 millones de euros. Más que las 2.653 toneladas subastadas en el 2005, cuando facturó 7,67 millones de euros. Y en el 2001 movió 1.119 toneladas, por un valor de 4,46 millones de euros.

## El pescado azul del verano aún podrá comprarse fresco durante varios días

Desde la medianoche de este martes 27 de agosto ninguna embarcación de bandera española, ni profesional ni recreativa, podrá capturar bonito del norte. Y no porque no lo haya, sino porque las 16.620 toneladas asignadas este año a España se han consumido. Igual que en las últimas campañas, el grueso de las capturas han sido para las embarcaciones que lo pescan en la modalidad de cebo vivo, mayoritariamente vascas, porque prácticamente todas las gallegas optan por el sistema de cacea.

Que no se pueda pescar no significa que el atún blanco de la flota española vaya a desaparecer inmediatamente de los mercados. Los pesqueros disponen del tiempo que tardan en llegar desde las zonas donde faenan hasta el puerto donde las vendan, con lo cual todavía será posible comprar bonito fresco de barcos españoles durante varios días; probablemente hasta principios de la próxima semana. A partir de entonces el que se comercialice fresco procederá, probablemente, de arrastreros pelágicos

de bandera francesa o irlandesa.

Comparten con los españoles los caladeros y, de hecho, durante los últimos días faenan muy cerca de la costa de A Mariña, donde se concentran los bancos de *Thunnus Alalunga*, explican profesionales de la pesca. Aunque no es habitual, los arrastreros pelágicos también descargan sus capturas en puertos mariñanos y de otras zonas de Galicia y del Cantábrico. Ayer mismo lo hicieron un par de ellos, con bandera francesa, en el puerto de Celeiro.



MESÓN - PULPERÍA  
**O Recuncho**

Calle Pastor Diaz n.º 55 bajo  
Viveiro (Lugo)  
Telf. 982 563 191

www.facebook.com/recuncho.viveiro



# El Gobierno cierra la costera del bonito: «Foi insuficiente, pero bastante boa»

La flota gallega, que dejará de pescar el martes, se muestra satisfecha, pero pide al menos 20.000 toneladas de cuota

L. VIDAL  
REDACCIÓN / LA VOZ

En cuestión de bonito, se acabó lo que se daba. Era cosa de horas. En los últimos días se había acelerado el ritmo descargas y todo apuntaba a un cierre inminente, que ayer se hizo oficial. La Dirección General de Ordenación Pesquera comunicaba este viernes el fin de la pesquería del atún blanco del norte (*thunnus alalunga*) a partir de las 0.00 horas del 27 de agosto.

Desde la medianoche del próximo martes los buques con pabellón español no podrán llevar a cabo la captura de esta especie, y solo se podrán descargar las cantidades apresadas y declaradas antes de esa fecha, una fecha que supone ganar tres días respecto a la campaña del año pasado, pero menos jornadas de pesca si lo comparamos con el 2017, «e tendo en conta, claro, que ata hai dous anos nunca se esgotara a cota», apunta Basilio Otero, presidente de la Federación de Nacional de Cofradías y a su vez del pósito de Burela, uno de los puertos de referencia en la descarga de esta especie.

Los cuatro barcos gallegos que faenan en la costera salieron comenzado ya el mes de junio. «A campaña foi boa», valora el di-



A partir de día 27 no se podrá descargar bonito en ninguna lonja española. PEPA LOSADA

rigente de la cofradía burelesa, con algún pero: «Non houbo queixa, pero quedábanos mes e pico de campaña que, de non ter esgotado a cota, tería ido mellor, claro».

A mayores están otras 45 embarcaciones, de las que muchas, no siendo gallegas, eligen el puerto mariñán para descargar. «Veñen de Fuenterrabía, Bermeo, Asturias, as Rías Baixas ou A Coruña. Tamén lances artesanais pequenos...», enumera Xusto García López, jefe de cancha de la lonja burelense. Lo hacen por tradición, «porque aquí teñen compradores para mercar ese peixe», y por una cuestión geográfica, «porque comezan aquí e van cara ao País Vasco».

El cierre se realiza a la vista de los actuales datos de capturas de atún blanco del norte en

aguas del océano Atlántico. Y teniendo en cuenta el consumo medio diario, se estima —dice el ministerio— que en los próximos días alcanzará el 100 % de la cuota de ese stock.

## Quieren un mínimo de 20.000

A mediados de esta semana, el volumen de capturas registrado en los puertos del Cantábrico superaba ya el 90 % de la cuota disponible para la flota de pesqueros que faena bajo pabellón español, establecida en 16.620 toneladas para el 2019, exactamente la misma cantidad que el año pasado. «E o ano que vén, se nada cambia na reunión da ICATT (Comisión Internacional para la Conservación del Atún Atlántico que fija el número de capturas), será a mesma».

En la Asociación de Armado-

res de Burela (ABSA) comparten la idea de que son pocas, sobre todo teniendo en cuenta los estudios que apuntan a la buena salud del stock: «Xuntarémonos e falarémolo, pero non debería baixar das vinte mil toneladas», precisa Xusto García, que asegura que desde hace años «medrou a frota que se dedica a este peixe, porque se lles acaba a cota da súa especie e buscan refuxio nesta».

Aunque sin cifras oficiales y definitivas en la mano, desde la lonja de Burela hacen una primera estimación: «A trinta mil quilos por 75 días pódennos saír uns dous millóns de toneladas». Los precios no han estado mal. «Andaremos sobre os catro euros con vinte, ou catro euros con corenta. Máis ou menos coma o ano pasado».

## Las especies empleadas en acuicultura aún conservan parientes silvestres

ROMA / EFE

A diferencia de lo que ocurre con la agricultura o la ganadería, donde muchas variedades y razas se han perdido, la acuicultura emplea en el mundo cerca de 600 especies que conservan aún parientes silvestres.

La Organización de la ONU para la Alimentación y la Agricultura (FAO) difundió ayer un informe sobre el estado global de los recursos acuáticos elaborado a partir de datos recabados en 92 países. En el 2016 fueron criadas más de 550 especies. El 45 % apenas guardan pequeñas diferencias respecto a sus contrapartes silvestres, aunque muchas «están amenazadas y necesitan más atención para su conservación», explicó uno de los autores del estudio, Graham Mair. Entre las que muestran más signos de agotamiento en el medio salvaje están el esturión ruso, el salmón atlántico y la trucha marrón.

Las capturas de pescado se han estabilizado en torno a los 90 millones de toneladas anuales y, con un tercio de las poblaciones de peces sobreexplotadas, se espera que el aumento de la demanda en el futuro se compense con más producción acuícola. La cría de peces representa ya más de la mitad de la producción pesquera global y está creciendo a un ritmo anual del 6 %.

## Mejora genética

Mair hizo un llamamiento a desarrollar la mejora genética en este sector, con vistas a aumentar su productividad y afrontar los desafíos que plantea el cambio climático, logrando especies más tolerantes, por ejemplo, al aumento de temperatura, «para que cuando se realice la selección, estas puedan adaptarse a las condiciones cambiantes y ser criadas de modo más eficiente», especificó. La opción tradicional pasa por la mejoría selectiva estándar, muy empleada en agricultura y ganadería, si bien en la acuicultura se limita de momento a especies de alto valor como el salmón o los langostinos.

El informe revela que el 45 % de los países consultados no han visto beneficios derivados de la mejora genética en el sector acuícola. El experto de la FAO pidió al sector privado que colabore con los gobiernos e invierta en especies importantes para la seguridad alimentaria, como la tilapia.

# La lucha contra los furtivos en bañador arroja en julio un incremento de las infracciones del 76 %

REDACCIÓN / LA VOZ

El Servicio de Gardacostas detectó en julio un 76 % más de infracciones en las playas gallegas tras el refuerzo de inspecciones enmarcadas en la lucha contra el llamado furtivismo de bañador.

El ente dependiente de la Consellería do Mar realizó el pasado mes cerca de 150 controles en los arenales de la comunidad, en los que se registraron un total de 67 infracciones.

Durante su visita ayer al puesto de la campaña «Non sexas pirata! Á praia vense a gozar», instalado en Miño, la titular del departamento, Rosa Quintana, destacó que la actividad habitual de



Rosa Quintana participó ayer en las actividades organizadas en Miño.

las guardacostas para frenar la actividad irregular en la costa se debe complementar en verano «con inspeccións nos areais para evitar que os bañistas prexudic-

quen o traballo dos mariscadores e lastren os seus ingresos». Mensajes que se acompañan con iniciativas de sensibilización, «para facerlle comprender á cida-

danía toda a tarefa que implica a sementeira do marisco ou a limpeza dos areais, e mailo dano que xera a súa extracción de xeito ilegal», recordó Quintana, que aludió a este fenómeno como «un problema socioeconómico, medioambiental e de saúde, posto que o consumo de marisco sacado e comercializado fóra da canle legal supón un risco para o consumidor, ao non ter pasado ningún tipo de control que o avale».

Este año, la campaña llegará hasta 45 playas gallegas (diez más que el año pasado) y 21 concellos. Las acciones comenzaron a mediados de julio y se desarrollarán hasta finales de agosto.

# Volve anticiparse o peche da campaña do bonito, fixado para o 27 de agosto

*O Ministerio de Pesca decretou o peche da costeira ao esgotarse a cota de 16.620 toneladas da que dispoñían os buques españois*

By **Vanesa Gómez Lourido** - 23 Agosto, 2019



*O buque Ramón Estefanía. MARINE TRAFFIC/JAVIER CX9AAW*

O **Ministerio de Pesca** decretou o peche da **costeira do bonito a partir do 27 agosto**, un novo final anticipado para a campaña despois de que **o ano pasado a cota se esgotara tamén en agosto, case un mes e medio antes do que viña sendo habitual**. No 2017, o executivo central pechou a costeira o **13 de outubro** e no 2016 a pesca do túnido rematou o día **5 dese mesmo mes**.

O peche establécese ao completarse a cota de **16.620,68 toneladas** asignada aos buques españois para este 2019. A partir das 00.00 horas do vindeiro martes, os pesqueiros só poderán descargar as cantidades capturadas e declaradas antes desa data.

## A MESMA SITUACIÓN CA NO 2018

Repitese así a situación da campaña pasada cando, **a frota de Burela lamentou o abrupto peche da pesquería, dada a abundancia do peixe**. Os empresarios sinalaron que os **Totais Admisibles de Captura (TAC)** estiveron "moi por debaixo" do que "permitía" a **situación biolóxica** da especie.

# A frota cre que puido pescar “o dobre” de bonito e pide máis cota: “temos un veto administrativo”

*Tras anunciar o Goberno o peche da pesquería para o vindeiro martes, os armadores insisten en que a situación biolóxica da especie é boa e “non se pesca porque non se permite”*

By Ramón González Rey - 23 Agosto, 2019



Bonito do norte na lonxa de Burela. PESCADOS CHILENO/FACEBOOK

Despois de que o Goberno anunciase que a costeira do bonito se pechará o **martes 27**, por segundo ano consecutivo no mes de agosto cando habitualmente remata en outubro, a frota de **Burela** pediu á **Unión Europea** que revise o **Total Admisible de Capturas (TAC)**, que “non coincide coa cantidade de peixe que hai”, o que fai pensar aos armadores que, de contar cunha maior cota, poderían pescar “o dobre”.

A campaña do túnido rematou máis ou menos nas mesmas datas ca no ano anterior. Logo dun remate previsto para o día 18, **a Secretaría Xeral de Pesca recuou e a frota puido faenar ata o 23 de agosto.**

Segundo os datos que manexa a frota, o consumo total da cota para España -de **16.620 toneladas**- é actualmente do 90%, co que quedarían dispoñibles 1.600.000 quilos, pero o Goberno fai un cálculo no que inclúe aos barcos que están no mar. Dado que as mareas duran varios días ou semanas, o reconto do Executivo central inclúe unha previsión da cantidade que pode haber a bordo.

Deste xeito, na práctica, **restan tres días de pesca**: sábado, domingo e luns -ata as doce da noite-. Pero os barcos si teñen permiso para descargar despois as súas capturas, co que a venta nas lonxas estirarase uns días.

## “PREVISIÓN CONSERVADORAS”

**Sergio López**, o xerente da **Organización de Produtores Pesqueiros (OPP) de Lugo**, sinala que os TAC, aprobados por trienios, responden a **previsións “conservadoras”** que fan fincapé en criterios **“biolóxicos”** antes que **“socioeconómicos”**.

Con todo, sinala que o bonito abunda, polo que reclama que se deixe pescar. Non é que non se pesque porque falte o produto, senón que **non se pesca porque non se permite**”, argumenta.

“Actualmente fréanos un **veto administrativo**”, sostén, para explicar que “sabemos que hai abundancia de **bocarte**, o que significa que hai bonito comendo nel. Son especies que se autoregulan”, precisa.

“Os estudos biolóxicos din que a situación do bonito é boa, pero **os organismos e ONGs son reacias a cambiar os TAC significativamente dun ano para outro**”, indica López, que reclama “estudos ano a ano” para tomar este tipo de decisións.

Así, espera que **Bruxelas** acceda a que se poda adiantar un ano a revisión da cota, o que suporía afrontar a campaña de 2020 cunha marxe de manobra superior. “De non ser así, teríamos que pescar na costeira **cos mesmos límites deste ano**”, explica.

## NOVAS MODALIDADES DE PESCA

López certifica que a pesquería do bonito, que nos últimos anos serviu como **refuxio para barcos como espadeiros**, que poideron pescar durante meses -ata outubro, cando o mal tempo afastaba o túnido- sen esgotar cota da especie que supón o seu obxectivo principal, está a ter “unha gran repercusión social e económica” coa entrada, cada vez máis, dos **barcos máis pequenos, de cerco ou artes menores**, que piden o cambio da modalidade cando o túnido se achega ao Cantábrico. “Actualmente ten un impacto similar ao da **xarda**”, indica.

Nos últimos anos, a cota esgotouse rápido tralo inicio da campaña, nas **Azores**, ao repartirse o bonito todo a rente do Cantábrico e o **golfo de Biscaia**, o que favorece as **novas modalidades de pesca**. Nesas caladoiros compiten os barcos burelaos de **curricán** -con **anzol**- e os **cerqueiros** vascos e cántabros de **tanque** -que pescan con **cebo vivo**-, que obteñen cantidades superiores.

“Nos anos anteriores as campañas eran **máis inestables**; cando entraba tarde, pescabamos máis nós; se entraba cedo, pescaban máis eles”, explica López.

A inestabilidade da campaña, que nos últimos anos se reduciu á metade no tocante á duración, mudou a maneira de pescar o bonito. O **arrastre peláxico** dos barcos franceses e irlandeses, que captura grandes cantidades fronte á pesca selectiva, **fai dubidar aos buques de gran superficie de Burela rentabilidade da costeira**, de xeito que cada vez van menos. Por outra banda, a boa situación biolóxica da especie convida a pescar aos barcos pequenos, que non teñen capacidade para facer grandes desprazamentos, pero si para capturalo se está preto da costa. “Hai lanchiñas que non ían ao bonito e que agora teñen bo volume de negocio”.

## A LONXA DE BURELA SEGUE Á FRONTE

O que semella claro é que a lonxa de Burela manterá un ano máis o liderado no relativo ao bonito do norte. Segundo os últimos datos de **Pesca de Galicia**, cun ou dous días de desfase, polo de agora alixáronse 915.222,70 quilos do túnido no mercado burelao, a un prezo medio de 3,95 euros. Isto supuxo un **volume de negocio de 3.618.981 euros**.

No balance de xullo de Armadores de **Burela (Absa)**, **o prezo medio era de 4,04 euros e a cantidade alixada ascendía a 660 toneladas**. “Máis do 60% do bonito de Galicia alíxase aquí”, remarca López.



# Las pirotecnias, en alerta (/noticia/galicia/2019/08/26/nueva-normativa-seguridad-pone-alerta-pirotecnias-gallegas/0003\_20190826P6991.htm) El caso de la histeria andaluza (/noticia/sociedad/2019/08/25/carro-horn

(/)

0

MARÍTIMA (/MARITIMA)

## Adiós a la costera del bonito

El Ministerio de Pesca comunica que el día 27 cierra la pesquería del atún blanco



EMILIANO MOUZO

f

24/08/2019 00:51 H

t

■

Era cuestión de días y el sector estaba expectante. Se había acelerado el ritmo descargas y todo apuntaba a un cierre inminente, que hoy se ha hecho oficial. La Dirección General de Ordenación Pesquera publica este viernes una resolución en la que decreta el fin de la pesquería del atún blanco del norte (*thunnus alalunga*) a partir de las 00:00 horas del 27 de agosto (el próximo martes). De esta forma, los buques con pabellón español no podrán llevar a cabo la captura de esta especie, pudiendo solo desembarcarse las cantidades apresadas y declaradas antes de esa fecha.

El cierre se realiza a la vista de los actuales datos de capturas de atún blanco del norte en aguas del Océano Atlántico, al norte del paralelo 5° N, que están en poder de la Secretaría General de Pesca. Teniendo en cuenta el consumo medio diario, se estima, dice el Ministerio, que en los próximos días éste alcanzará el 100 % de la cuota de ese *stock*.

A mediados de esta semana el volumen de capturas registrado en los puertos del Cantábrico superaba el 90 % de la cuota

disponible para la flota de pesqueros que faena bajo pabellón español, establecida en 16.620 toneladas para el 2019. Hondarribia, Getaria, Ondarroa, Bermeo, Santoña, Colindres, Gijón, Avilés y Burela concentran la práctica totalidad de las más de 15.000 toneladas de atún blanco-bonito del norte descargadas en la costa del Cantábrico desde que arrancara la costera del bonito el pasado mes de junio

Desde la Dirección General de Ordenación Pesquera se recuerda que, una vez finalicen las operaciones de descarga, la declaración de desembarque debe presentarse en un plazo máximo de 48 horas, en el caso de los buques que cumplimentan diario en papel, y en un máximo de 24 horas para aquellos con obligación de diario electrónico.

El cierre afecta también a las modalidades de pesca marítima de recreo y pesca marítima deportiva.

f **MALTA - BILBAO**  
 (HTTPS://WWW.FACEBOOK.COM/ELPROGRESODELUGO/)  
 (HTTPS://WWW.TWITTER.COM/ELPROGRESO\_LUGO)  
 159 €   
 (HTTPS://WWW.INSTAGRAM.COM/ELPROGRESODELUGO/)  
 (/RSS/LISTADO)

CC BY-NC-ND  
 (HTTPS://WWW.CREATIVELICENSES.ORG/LICENSES/BY-NC-ND/)  
 q

# ELPROGRESO

(/)



LUGO (/BLOG/SECTION/LUGO) GALICIA (/BLOG/SECTION/GALICIA) ECONOMÍA (/BLOG/SECTION/ECONOMIA) ESPAÑA (/BLOG/SECTION/ESPAÑA) MUNDO (/BLOG/SECTION/MUNDO) DEPORTE

COMARCAS A CHAIRA A MARINA A MONTAÑA A ULLOA / MELIDE COMARCA DE LUGO RIBEIRA SACRA SARRIA  
 (/BLOG/SECTION/COMARCAS) (/BLOG/SECTION/A- (/BLOG/SECTION/A- (/BLOG/SECTION/A- (/BLOG/SECTION/ULLOA- (/BLOG/SECTION/COMARCA- (/BLOG/SECTION/RIBEIRA- (/BLOG/SECTION/SARRIA)  
 CHAIRA) MARINA) MONTANA) MELIDE) LUGO) SACRA)

PUBLICIDAD

	MÚNICH - OVIEDO 36,99 €	OVIEDO - VENECIA 25,99 €	OVIEDO - MÚNICH 79,99 €
--	----------------------------	-----------------------------	----------------------------

## Los pescadores pedirán al Ministerio revisar los plazos de la campaña del bonito

EFE

© 26 AGOSTO 2019 17:10 H.

Advertisement

🔖 PESCA (/TAGS/PESCA) A MARINA (/TAGS/A-MARINA) BONITO (/TAGS/BONITO)



📸 Venta de bonito del norte, en la lonja de Burela. EP

NOTICIAS DE HOY

El Gobierno decretó el fin de la pesca de esta especie para la medianoche de este martes, algo que no convence al sector

f

(https://twitter.com/share?

text=Los+pescadores+pediran+al+Ministerio+revisar+los+plazos+de+la+campa%C3%B1a+del+bonito&via=elprogreso\_lugo&url=https://marina/pescadores-pediran-ministerio/201908261705331393885.html)

El Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación ha decretado el cierre de la pesquería del atún blanco del norte o bonito del norte para este martes a partir de las 00.00 horas (<https://www.elprogreso.es/articulo/a-marina/gobierno-pecha-medianoite-do-luns-xeito-oficial-costeira-do-bonito/201908241455511393584.html>), una fecha considerada "temprana" por los pescadores, que han alegado **"un alto volumen de túnido en las costas"**.

Según han informado desde la Dirección General de Ordenación Pesquera, "analizados los actuales datos de capturas en las aguas del Atlántico, en los próximos días se acabará el stock concedido para este año". Por este motivo, **a partir de las medianoche de este martes no se podrán hacer capturas de este túnido en las costas cantábrica y atlántica**. Lo único que podrán hacer los armadores es desembarcar los ejemplares capturados y declarados antes de la fecha oficial de cierre.

Según los últimos datos oficiales de Armadores de Burela S.A. (ABSA), en el mes de julio se habían subastado 662.000 kilogramos de bonito con un volumen total de negocio cercano a los 2,7 millones de euros. El precio medio del túnido en el pasado mes rondó los **4,04 euros por kilogramo**, unas cifras similares, aunque algo a la baja, a las de la campaña de 2018.

“ *Los pescadores pedirán una revisión de los plazos de la campaña del bonito, algo que, en cualquier caso, no se produciría antes de 2020* ”

Según ABSA, esto ha sido debido a **"incrementos importantes de oferta de producto"**, por la presencia de grandes bancos "en el Golfo de Vizcaya y otras zonas cercanas a la costa". Aún así, han considerado este precio como "aceptable", dados "los altos volúmenes que se han movido" en esas fechas. Por su parte, desde la Organización de Productores Pesqueros (OPP) de Lugo han lamentado el cierre de la campaña cuando **"aún hay suficiente recurso biológico en la costa"**.

"Muchos barcos, de distinto tamaño y tipología, se dedican al bonito, lo que supone un importante impacto socioeconómico para el sector", han señalado. Por este motivo, desde la OPP de Lugo han avanzado que **pedirán al Ministerio una revisión de los plazos de la campaña bonitera**, algo que, en cualquier caso, no se produciría antes de 2020.



**Gómez Noya: "El oro es difícil pero una undécima medalla sería la leche"**  
 (/articulo/deporte-general/gomez-noya-final-mundial-oro-es-dificil-undecima-medalla-seria-leche/2019082709485313.html) **leche/2019082709485313**



**Los vecinos fuerzan el corte de la valla del parking de Manuel María**  
 (/articulo/lugo/vecinos-fuerzan-corte-valla-parking-manuel-maria/201908270940181.html) **maria/201908270940181**



**Episodios de estreno de Los... - SKY Spain**



**El Concello activará el fotorrojo de la Ronda tras 3 años y varias alarmas**  
 (/articulo/lugo/concello-activara-fotorrojo-ronda-3-anos-varias-alarmas/2019082709164.html) **alarmas/2019082709164**

”



**Herido en A Pobra do Brollón al caer encima la rama de un árbol**  
 (/articulo/ribeira-sacra/herido-pobra-do-brollon-caerle-encima-rama-arbol/2019082709075413.html) **arbol/2019082709075413**

Advertisement

Advertisement